



りくださっている、「あなたがたに、平和があるように」と。

わたしたちが日曜日ごとに招かれてあずかる礼拝は、ですから、主イエスが、わたしたちに「平和があるように」と宣言してくださるときです。「平和があるように」と宣言していただいて、わたしたち礼拝にあずかっている者が、平和を回復して、平和に生きる者として新しくされて、そして、聖霊の後押しをいただいて平和の使者として出かけていく。そういう意味では、わたしたちは、礼拝を通して「平和のための訓練」を受けているということでしょう。主イエスが「平和があるように」とおっしゃられたのは、どうしたって、わたしたちが「《平和温泉》にのんびり浸かっていたらよい」、という意味ではないでしょう。「**平和を実現する人々は幸いである**」(マク5:9)とおっしゃられた主イエスは、わたしたちが「平和のための使者」として立っていくことができるための訓練を与えてくださっている。「礼拝が訓練だなんて…」と思われるかも知れないけれども、それが、主イエスのわたしたちに望んでくださっていることではないでしょうか。

### 主の鍛錬

今日の新約聖書、ヘブライ人への手紙12章の御言葉には、「**鍛錬**」という言葉が何度も出てきました。以前の口語訳聖書では「訓練」と訳されていた言葉です。でも、もしかすると、「しつけ」と訳しても良いかもしれません。

「主の鍛錬」、「主の訓練」、「主のしつけ」。

皆さんだったら、どれを受けたいですか。どれも、もとは同じことですから、「どれを」と言ってもあまり意味はないのですけれども、わたしたちは、必ずそれを受けなければいけません。子どもが親から受けるように、わたしたちは、生涯をかけて、神から鍛錬を、訓練を、しつけを、受けなければいけません。本当の意味で人間として成長するためです。神がお造りくださった本来の人間のあるべき姿にまで、成熟させていただくためです。

世の中には、成長を望まない人もいます。成熟することを願わない人もいます。ある時期までは、それでも良いかもしれません。けれども、わたしたち人間は、本来、成長し、成熟するように神にお造りいただいているのです。子どもの成長、成熟を願わない親はいません。わたしたち人間が、自分の成長も成熟も求めないのでは、親を悲しませるばかりか、神を悲しませることになってしまう。

とは言っても、わたしたちが神から鍛錬を受け、訓練を受ける必要があるのは、本当は、そもそもわたしたちの現実の中に、神を悲しませることがあるからなのかもしれません。

聖書の御言葉を学ぶことをしていながら、わたしたちは、神に逆らうような行動から、なかなか自由になれない。主イエスの教えを聴かせていただいているが、反抗したり、無視したりする振る舞いを、いつまでも続けている。だから、わたしたちは、十字架の死を耐え忍ばれた主イエスのお姿を見つめ直さないといけない。わたしたち人間の逆らい、反抗や無視が、一人の人を死に追いやった。いや、神の御子を、死に追いやった。自分の振るまいが、親兄弟を死に追いやっ

たとしたら、わたしたちは、平気な顔をしていられるでしょうか。わたしたちは皆、大切な一人の人、主イエスを死に追いやるような人間の一人なのです。

主イエスが、そういうわたしたちの過ちを責められたら、わたしたちは、心を頑なにしてしまったかも知れません。けれども、主イエスは、わたしたちの過ちを責められません。淡々と、わたしたちの過ちを、忍耐して受けとめてくださる。だからこそ、わたしたちは、もう、平気な顔をしてはいられないのではないのでしょうか。淡々と忍耐してくださっている方がいることに気づいたら、わたしたちは、今までのままでいるわけにはいかないのではないのでしょうか。

わたしたちの中の、大切な一人の人を死に追いやってしまうような本性、罪の姿を、造りかえていただきましょう。神の鍛錬を受けて、訓練を受けて、しつけられて、そのような本性を少しずつでも変えていただきましょう。

### 平和に満ちた実を結ぼう！

こういうことは、やはり、わたしたちは、教会に集められて、共に礼拝にあずかるときにこそ、本当に導かれることだと思います。

教会の外の生活でも、教会の営みでも、わたしたちは、主イエスの教えに反することをし、誰かとの間に、争いや、分裂や、暴力的な断絶を、引き起こしてしまいます。教会の外でも内でも、そのようなことが起これば、わたしたちにとっては深刻なことです。ただ、わたしたちは、教会の外では、そういう現実が当たり前すぎるので、そういう争いや分裂や暴力的な断絶が起こっても、深刻に受けとめようとしなくていいところがある。

ところが、教会の中では、そうはいかないでしょう。なぜなら、教会の中で会うお互いは、キリストの体の一部なのです。キリストそのものと言ってもよい。そうだとすれば、わたしたちが教会の中で争ったり、分裂したり、しまいには暴力的に断絶したりすることがあるとすれば、それは、主イエスに対して、そうしているのです。わたしたち一人ひとりの過ちを、もうすでに十字架の死によって、忍耐して受けとめてくださった主イエスの方に対して、またもや十字架に追いやるようなことがあって、よいのでしょうか。

本当は、わたしたちは、もう、**自分の罪と戦って血を流すまで抵抗**すべきなのかもしれません。自分の罪を、自分の血を流すことで償うほどのことをしなければ、わたしたちは、本当には、自分の罪の深刻さを分らないのかもしれません。

けれども、神は、そこまで、わたしたちにお求めではないのです。キリストの教会にお集めくださって、ここで訓練を受けよと、おっしゃってくださっている。平和の祈りを新たに、もう一度互いに心からの平和の挨拶を交わし合うようになって、今度は、もっと豊かな平和を互いに造り上げていく歩みを始める。そのような訓練のときを、教会の営みの中にお与えくださっているのです。

### 祈り

主よ。御子の十字架の忍耐をお示しいただきました。もう分裂はたくさんです。争いも暴力もたくさんです。ただ主の平和のうちを歩ませてください。アーメン